

# REKORD: 177.000 BÜRGERINNEN RADELN ÜBER 800 MAL UM DEN ÄQUATOR

## Klima-Bündnis ehrt fahrradaktivste Kommunen und Kommunalparlamente auf STADTRADELN-Abschlussveranstaltung

Frankfurt am Main/Hanau, 18. November 2016.

Am Freitag zeichnete das Klima-Bündnis in Hanau auf der bundesweiten STADTRADELN-Abschlussveranstaltung Deutschlands fahrradaktivste Kommunen und Kommunalparlamente aus. Die Feier fand gemeinsam mit der Ehrung der besten Schulen des Wettbewerbs Schulradeln statt, der in ganz Hessen sowie Mainz ins STADTRADELN integriert ist und Tarek Al-Wazir als hessischen Verkehrsminister zum Schirmherren hat.

„Jeder geradelte Kilometer erspart der Umwelt klimaschädliches CO<sub>2</sub>, trägt zu weniger Verkehrsbelastungen, weniger Abgasen sowie weniger Lärm bei und führt zu lebenswerteren Kommunen“, so Thomas Brose, Geschäftsführer des Klima-Bündnis, das das STADTRADELN seit 2008 ausrichtet. „Diese wichtige Kampagne bringt das Thema nachhaltige Mobilität mit Spaß und Begeisterung voran.“

2016 traten beim STADTRADELN über 177.000 RadlerInnen in 496 Kommunen für Klimaschutz und Radverkehrsförderung in die Pedale. Dabei legten die TeilnehmerInnen nahezu 33 Millionen Kilometer zurück und vermieden somit im Vergleich zur Autofahrt mehr als 4.500 Tonnen CO<sub>2</sub>. Mit dabei waren gut 3.500 KommunalparlamentarierInnen, um eine Vorreiterrolle für das Fahrrad als nachhaltiges Verkehrsmittel einzunehmen. Mit diesen beeindruckenden Zahlen hat sich das STADTRADELN mittlerweile zu Deutschlands größter Fahrradkampagne entwickelt.

Die Gewinnerkommunen 2016 in den drei Auszeichnungskategorien sind:

### Fahrradaktivstes Kommunalparlament

- **Platz 1 : Thaining** mit 477,8 Parlamentarier-Kilometern  
(9 von 9 ParlamentarierInnen legten insgesamt 4.300 km zurück)
- **Platz 2 : Gau-Algesheim** mit 207,3 Parlamentarier-Kilometern  
(13 von 22 ParlamentarierInnen legten insgesamt 7.719 km zurück)
- **Platz 3 : Gunzenhausen** mit 174,0 Parlamentarier-Kilometern  
(25 von 25 ParlamentarierInnen legten insgesamt 4.349 km zurück)

**Beste Newcomer: Brackenheim** mit 77,3 Parlamentarier-Kilometern  
(19 von 30 ParlamentarierInnen legten insgesamt 3.662 km zurück)

### **Fahrradaktivste Kommune mit den meisten Radkilometern (absolut):**

- **Platz 1 : Region Hannover** mit 1.468.109 km und 208.471 kg CO<sub>2</sub>-Vermeidung
- **Platz 2 : Leipzig** mit 1.390.344 km und 197.429 kg CO<sub>2</sub>-Vermeidung
- **Platz 3 : Ingolstadt** mit 795.946 km und 113.024 kg CO<sub>2</sub>-Vermeidung

**Bester Newcomer: Landkreis Grafschaft Bentheim** mit 646.633 km und 91.822 kg CO<sub>2</sub>-Vermeidung

### **Fahrradaktivste Kommune mit den meisten Radkilometern pro EinwohnerIn:**

- **Platz 1 : Bebensee** mit 32,9 km pro EinwohnerIn
- **Platz 2 : Thaining** mit 29,4 km pro EinwohnerIn
- **Platz 3 : Unterdießen** mit 28,9 km pro EinwohnerIn

**Bester Newcomer: Bebensee** mit 32,9 km pro EinwohnerIn

### **Weitere Informationen**

- Alle Ergebnisse auf [stadtradeln.de/ergebnisse2016.html](http://stadtradeln.de/ergebnisse2016.html)
- Pressefotos auf [flickr.com/stadtradeln](https://www.flickr.com/photos/stadtradeln/)
- Mehr auf [stadtradeln.de](http://stadtradeln.de) | [schulradeln.de](http://schulradeln.de)
- STADTRADELN auf [facebook](https://www.facebook.com/stadtradeln) | [twitter](https://twitter.com/stadtradeln)